

創立 40 周年記念式典 開催報告



式典会場風景

当協会は1980（昭和55）年7月25日に設立され、昨年7月25日に満40周年を迎え、6月14日に東京・新宿区のリーガロイヤルホテル東京ロイヤルホールにて、創立40周年の記念式典を行った。

当日は、協会創立以来の伝統行事である光産業技術シンポジウムを「創立40周年記念シンポジウム」として開催し、シンポジウム終了後、小谷専務理事の司会によって当協会東原敏昭理事長（株式会社 日立製作所 執行役会長 兼 執行役社長 兼 CEO、当時）の挨拶を皮切りに創立40周年記念式典が開催された。



挨拶する東原敏昭理事長

東原理事長は挨拶の中で、これまで光協会に対して多大なご指導ご支援をいただいた経済産業省、関係機関、各大学、学術関係の皆様および賛助会員会社の諸氏に対し深い感謝の意を表した。ついで、設立より絶えず光産業および技術の発展のため実施してきた事業の特にこの10年間の主な成果および諸活動を紹介した後、光技術分野の今後の研究開発や技術のブレークスルーに向けて、課題を見極め解決に向けて戦略的に努力を行っていききたいと結んだ。

来賓として、長坂経済産業副大臣よりビデオレターにてご祝辞をいただいた。光産業技術の発展に果たした光協会の役割への謝意が述べられた。ついで、光産業は経済社会を支える重要な要素となっており、経済産業省としても、今後の市場拡大に大きく期待をしていること、またグリーン・イノベーション基金に関連して光技術開発への支援施策に触れ、我が国光産業技術の総合的な振興のために、光協会ならびに光産業関係者の一層の尽力を望むと結ばれた。

ついで式典は表彰に入り、当協会の活動を通じ、この10年、光産業・技術の振興・発展に多大な貢献をされた功労者16名の方々に感謝状と



長坂康正経済産業副大臣による祝辞（ビデオレター）



記念品の贈呈が行われた（7名欠席）。また、功労者16氏を代表して中央大学 研究開発機構フェロー 新井武二氏が謝辞を述べられた。

引き続き、永年勤続職員の表彰が行われ、記念式典を滞りなく終了した。

功労者代表謝辞 新井武二氏

創立40周年記念功労者表彰受賞者

- 新井 武二 中央大学 研究開発機構フェロー
- 石川 憲 石川レーザ技術士事務所 所長
- 一木 修 株式会社資源総合システム 代表取締役社長
- 伊藤日出男 公益財団法人福島イノベーション・コースト構想推進機構 福島ロボットテストフィールド 技術部長
- 入江 宏定 一般財団法人日本溶接技術センター 名誉会長
- 入江 満 大阪産業大学 工学部 教授
- 岩井 俊昭 東京農工大学 工学研究院 教授
- 大城 俊夫 株式会社日本医用レーザー研究所 所長（医療法人社団慶光会 大城クリニック 理事長兼名誉院長）
- 川瀬 正明 公立千歳科学技術大学 顧問・名誉教授
- 菊池 純一 一般財団法人知的資産活用センター 理事長（青山学院大学 名誉教授）
- 小林 直人 早稲田大学 参与・名誉教授
- 小町 祐史 元大阪工業大学 情報科学部 教授
- 杉岡 幸次 国立研究開発法人理化学研究所 光量子工学研究センター 先端レーザー加工研究チーム チームリーダー
- 土屋 朋信 株式会社日立製作所 主任研究員
- 富田 茂 NTTアドバンステクノロジー株式会社 専任主席技師
- 長瀬 亮 千葉工業大学 大学院工学研究科 教授
- 西坂 剛 北陸先端科学技術大学院大学 名誉教授
- 野口 一博 東北工業大学 工学部 教授
- 波多腰玄一 元株式会社東芝／東芝リサーチ・コンサルティング（株） フェロー
- 的場 修 神戸大学 先端融合研究環 教授
- 山田 誠 大阪府立大学 大学院工学研究科 教授
- 山林 由明 公立千歳科学技術大学 情報システム工学科 教授
- 鷲尾 邦彦 パラダイムレーザーリサーチ 代表